



## Domingo 8 enero 2023 - Ciclo A BAUTISMO DEL SEÑOR

### TE ACERCAS, DESCOLOCAS Y TRANSFORMAS



### AMBIENTACIÓN

Celebramos la fiesta del Bautismo del Señor. Ven y acércate a mí, todo lo puedo en Ti. Me conforta saberte en mí, experimentar la fuerza que irradia tu luz.

Me acerco y llego hasta la orilla, entro en las aguas que me invitan a recibirte, a ser, a caminar, a llevarte en mi vida. Que los demás sepan de Ti, te conozcan, y puedan acogerte y optar por Ti en libertad.

Sentirte cerca, saber que caminas a mi lado, afrontar la vida desde el desafío de recrearlo todo, en la misión de anunciar el Reino.

Ven siempre Señor, aunque no te diga, ni te llame, ni te desee; ven siempre Señor, acércate; solo desde Ti camino segura, a pesar de las circunstancias, de mis debilidades, de mi tristeza. Quiero ser parte de los que son y anuncian las buenas noticias, que Dios viene y es y está siempre.

Tú y yo preparamos el camino y hacemos posible su venida, la vida sencilla, más humana, más digna. El camino del Hijo en el que Dios se complace, su Hijo amado.

## CANTO. ACÉRCATE - IXCÍS

<https://www.youtube.com/watch?v=JGXRdgR9Kiw>

### EVANGELIO —Mt 13, 13-17

“Entonces Jesús fue desde Galilea hasta el Jordán y se presentó a Juan para ser bautizado por él. Juan se resistía, diciéndole: «Soy yo el que tiene necesidad de ser bautizado por ti, ¡y eres tú el que viene a mi encuentro!». Pero Jesús le respondió: «Ahora déjame hacer esto, porque conviene que así cumplamos todo lo que es justo». Y Juan se lo permitió. Apenas fue bautizado, Jesús salió del agua. En ese momento se abrieron los cielos, y vio al Espíritu de Dios descender como una paloma y dirigirse hacia él. Y se oyó una voz del cielo que decía: «Este es mi Hijo muy querido, en quien tengo puesta toda mi predilección”.

### Profundizamos el texto

La escena es muy corta, pero cada palabra, cada imagen, es importante. Las imágenes son tres: La primera es el trayecto recorrido por Jesús y que va de Galilea hasta las orillas del Jordán, hacia el norte del Mar Muerto. Mateo nos cuenta que las gentes de «Jerusalén, toda la Judea et la región del Jordán venían a Juan Bautista y, reconociendo sus pecados, se hacían bautizar por él en el Jordán».

La segunda imagen nos muestra el gesto de «marcha atrás» realizado por Juan Bautista. El diálogo se entabla entre los dos hombres. Juan termina por ceder ante la insistencia del recién llegado. Entonces se ve como Jesús desciende al Jordán para ser bautizado.

La tercera imagen se da en la última escena, por cierto, grandiosa: los cielos se abren, una paloma viene y se posa sobre el nuevo bautizado. Para comenzar, cuando los cielos se abren, puede comprenderse que la grande espera de Israel es, por fin, colmada.

En cuanto a las palabras, también son tres: Primero, la resistencia de Juan Bautista: «¡Soy yo quien tiene necesidad de ser bautizado por ti!» Pero, al parecer, se ve claramente de Juan Bautista comprende rápidamente quien es Jesús.

La segunda palabra está en la respuesta de Jesús: «De momento déjame hacer; de esta manera debemos cumplir perfectamente lo que es justo.» Y Juan Bautista se deja convencer. También El, desea con toda su alma estar de acuerdo con el proyecto de Dios. ¿Por qué ponerse en la fila de los pecadores? El misterio de la Encarnación es eso precisamente: Jesús viene, para integrarse completamente en la humanidad.

La tercera palabra, es la de Dios mismo: «Este es mi Hijo muy querido en quien tengo puesto todo mi amor.» Para percibir la riqueza de esta frase, aparentemente tan simple, hay que descomponerla. La expresión «Este es mi Hijo» designa rápidamente Jesús como el Mesías-rey que la mayoría de los judíos esperaban en Israel. Aplicar el título de «hijo de Dios» a Jesús, era pues proclamar bien alto que, a pesar de todas las apariencias, el verdadero rey-Mesías que se estaba esperando, era Él. El final de la frase es más explícito todavía: «Este es mi Hijo muy querido; en él tengo puesto todo mi amor.» Esta expresión afirma que Jesús no es un Mesías solitario: ahí ya, desde el principio de su vida pública, Jesús quiere ser solidario. **Por nuestro Bautismo, nosotros también, somos integrados en el Cuerpo de Cristo que se está construyendo.**

### Contemplación imaginativa

- Lee el texto lentamente, imagina la situación, ¿dónde te encuentras tú?
- Recuerda tu bautismo, ¿qué significa en tu vida?
- ¿Te experimentas Hija de Dios? ¿Cómo vives la vida desde esta experiencia?

### MÚSICA AMBIENTAL.

Sweet escape – PAUL CARDALL

<https://www.youtube.com/watch?v=qle7kyuS604>

## DESCOLOCAS

Eres el agua que quiero beber  
agua que calma mi sed...

Descolocas, sí;

Cuando me ayudas a parar,  
a pensar en mí,  
para conocerme mejor.

¡Descolócame!

Descolocas, sí;

cuando abres mis ojos  
y me ayudas a mirar con  
claridad.

¡Descolócame!

Descolocas, sí;

cuando pronuncias palabras  
que me provocan respuestas.

¡Descolócame!

Descolocas, sí;

cuando diriges mis pasos  
en la dirección comprometida.

¡Descolócame!

Descolocas, sí;

cuando inquietas mi corazón,  
cuando remueves por dentro,

hasta no encontrarte en cada  
rostro.

¡Descolócame!

Descolocas, sí;

cuando haces tambalear  
las cosas de siempre,  
inspirando el cambio.

¡Descolócame!

Descolocas, sí;

cuando la ausencia lo nubla  
todo,

quizás hay que seguir  
sintiendo.

¡Descolócame!

Descolocar, recoloca,  
ayuda a crecer, al mirar nuevo,  
al sentir profundo,

al caminar seguro,

al optar comprometido

al ser lo mejor de lo mejor,

tu misma.

Descolocar, transforma.

Gracias Señor ¡descolócame!

## CANTO.

### SACRAMENTO DEL BAUTISMO – Experiencie Magdala

[https://www.youtube.com/watch?v=bBDGs\\_X\\_MSE](https://www.youtube.com/watch?v=bBDGs_X_MSE)



**Hermanas de la Caridad de Santa Ana**

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)



GLOBAL COMPACT  
@ EDUCATION